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第五百二十四次全體會識 

- A 五五年九月二十七日星期二午前十時三十分在紐約舉行 

主 席 : Mr. Jos6 MAZA(智利）

識程項目九 

- 般辯論 (櫥前）

Prince WAN W AITHAYAKON (泰國）、M r. EN CISO
V ELLO SO  ( 巴拉圭）、Mr. NA$ZKO W SKI ( 波
蘭）、M r. PR IC E-M A R S ( 海地）和 Mr. E N -

TEZAM  (伊朗）的演詞

— . Prince WAN W AITHAYAKON (泰國）：我 

的第一件愉快工作便是代表泰國代表M 對 於 Mr. 
M a z a 當選主持本屆大會會議‘•事表示我們熱烈的 

慶賀。他的當選是全體一致所同意的。這種現象不 

伹是大家敬重他個人所具崇高政治家風度和他的國 

家對於聯合國工作所作偉大貢獻的一種表現，而且 

是大會第十屆會成功的一個良好朕兆。再者，這種 

現象還反映了日内瓦精神—— 那種和諧融洽的精神 

乃是前途光明的康徵，世界各國人民對於造成這種 

精神的四國政府首長同深威謝。

二 . 現在我特追隨其他各國代表圓之後，代表 

我國代表團一同虔誠靳禱，希望艾森豪威爾總統迅 

速恢復健康。全世界根本上都仰望他把日内瓦“首 

腦 ” 會議圓满發動的工作順利完成。

三.今天國際氣氛所表現的和諧融洽精神在曰 

內瓦會議時可算登峯造極了，但在那次會議以前，這 

種精神便在成長中，而且曾在莴隆亞非會議和金山 

聯合國紀念會議等國際集會裏表現出來。那些國際 

會議所達成的協議奠不以聯合國憲章的宗旨和原則 

爲依據，實是令人欣慰和興奮的一件事。

四 . 不但政府代表參加的會議如此。最近聯合 

國同志會世界聯合會曾在曼谷舉行年會，其間各國 

代表團意見雖不無出入，可是仍能本憲章的宗旨和 

原則以和諧的精神成立協_。我還要向大家報吿一 

句，泰國聯合國同志會會長變披汶夫人當選了聯合 

會下次會議的主席，其 當 選 的 情 形 也 和 Maza 
當選我們大會主席一樣 , 是全體一致同意的。

五 . 從此看求*，世界各國的政府和人民，包括 

那些尙未加入我們組檝但已設立聯合國同志會各國
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的人民在內、 都對我們 * ajb的宗旨和原則具有共同 

的信心。毫無疑問，就泰闻銳，政府和人民都是植 

極支持脚合國的。最谷電台在毎天節目開始時，首先 

宣讚泰國憲法條文一條，脚合國，憲聿雔文一雔，.和

世界人權寘首條文一條。泰國男’男女女都盡力把嫌 

合國致力的目摁，吿訴泰國人芪。那佃目檩就 * 泰 

画人民所能了 ■解的 » 極和平，也就 * 具有自由和 *  
濟社會顆利的和平。

六 . 在金山紀念會嫌時，我甘咩路聊合 ®及各 

尊忾機關在寨國的技術協助工作，因鸾我R 爲那植 

工作在促進我們迸樣鞔展落後國家的和平自由和繁 

榮 J：是極關进要的。現在我羝說一句，我們泰B 人 

民能夠得到亞洲逮束艇濟委M 食、脚合國糂食；K 業 

組檝、聯合画兒® * 企•會、世界衡生組織、脚合阈 

教育科學文化組織、阈際勞工組織、«際民用航空組 

織和聯合國技術協助局的協助，其很幸運。它們曾 

經財助我們防治瘫疾、印度疽和結核病。它們11•經 * t  
助我們從事教育和社堪發展。沱們正在泰颳城錤和 

鄕村的人民中工作，莳接受惠的泰B J人民微以百 »  
計。它們正在泰國境内和泰國國外訓練我們的專家办 

而且在進行那些；作時，又和美阑和钎侖布針劃技 

術協助組織等機梆協調行動，極北圓滿。泰脚十分 

重視這種努力的愤値。

七 . 但當我們淡到經濟骚展間題時，我W代炎 

lil—一亳無疑問，其他發展落後國家代农也是如 

此想法—— 不'得不說叨，除國際復典建® 銀行爲& 
給事業而借出的贷款外，發展落後國家逛必规從一 

種專作補助或長期低利贷款用途的特別茶金中，得 

到經濟協助來财助經濟發展。此外，通必织踨立一 

個國際銀公司來便利私人在發展落後圃家内的投 

資。因此，我國代表圈繼铕赞成聢立逍兩棰機栴。

八 . 現在說到瓧會方面，我要提及秘會長报佐 

書中所謂的 “ 這個特別惡鸾的違禁贸易方式 ” [A / 
2911'，第五二頁 ] —— 非法販賣鴉片。泰國自己並不 

種植淠粟，但是鴉片却從國外偸運進來。我國政府 

認爲最有效的上策便是澈底禁吸鸦片，儘管因此倉 

在收入 L 蒙受重大損失，仍已決定自〜九五七年一
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月一日起，不再發給鴉片烟館營業執照。因爲過去 

所發給的營業執照係到一九五六年底滿期，所以不 

能提前實行禁絕。我們希望這樣一來就可終止這個 

瓧會的惡習和适個惡毒的違禁贸易方式。

九 . 又安靜，又幸頋，乃是泰國人民的和平槪 

念。單單促進經濟和肶會頋利並不足以保障這種積 

極意義的和平。此外還非有自由不可。澉車想要“促 

成大自由中之社食進步及較善之民生 ” ，實在很對。

— 〇 . 因此,在大家覺得必刻极據聯合國澉敢 

成立来南亞 .集髋安全組織時，酋將那個組檝的宗旨 

說得很叨白：加強和平和& 山的結佛、維持民主、個 

人鸟由和法治的股則 , 和促迆那個條約區域以内各 

國人民的經濟栩利和發据。在來商亞诂體防守條約 

簽訂時，還51布了一個太平洋澈萆，其中對於逍些 

宗旨說得疋明白。至就说族TJ決股則來說,稀約各 

m i  i r 新聲明 t 們报據聯合國澈萆維持各阈人民平 

等棚利和E l決的似則 , i l t lL 聲 W 它們將要採用各槭 

和平方法娲力促迆d 治，並他所有陬漉取得锄立地 

位和能夠负赳獨立資任的人民實行獨立。

—— . 那些萜並不祇逛空酋，因货英脚對於新 

加坡和坶來亞已經給予伤度的C l治。嚷無疑問，充 

分的 e i治和烺後的锄立不久就要實现。

—二 . 朿沲亞集體防守條約組檝 (SEATO)不屉 

一個耶唞集丨《; 而 : 個和平和安全的組織。敁谷 

忝爲孩組織现事會代及的 .集會地點，據我所知，他們 

的时腧涉及昨多問題，包括經濟合作在内。如果他 

們紂臉防守艰項，也丨抵非因爲赏睽上在那個條約地 

區内確有防範姒设活泐的必要。

一三. 朿南亞集體防守條約組檝純爲防守性質 
一點，是莴I淹件谪所承聦的，因爲在促進世界和平 
和合作的十個則中，第:五個拟則M是依據聯合國 
，密难稃茁每一個阈家單獨成站體a 衞的樅利。

—四. 我7?到路隞亞非俞燄得到了各方的好 

胙 , 大爲商興。我願句闽隆會谜發起國一 緬甸、錫 

蘭、印皮、印皮尼西亞和巴某斯姐—— 熱烈致敬。那 

個食娥则機商仰，紐織有效，我們應向那幾個國家 

逍贺。

一 五 . 出席莴陳會璣的經驗 ,至足令人興密。大 

家在無拘束的平等感之下，自由坦白交換意見，想對 

若干彼此有共同利窖關係的問題党致共同協議，其 

結果大大成功，爲舉世所歡迎。

—六.那個會議對於當前世界情勢的態度是這 

樣的：鑒於現在國際緊張局面的危機以及一旦世界 

大戦爆發各種武器—— 包括核子和熱核武器在内 

— 大施破壊威力時全體人類所面臨的危局，會議 

特請各國注意世界原子戦爭的危險。

—七 . 和平問題是與國際安全問題有_ 的。關 

於道點，各國郎應當通力合作，尤其應該經由聯合 

國，在有效國際管制之下，設法裁減眾備並廢J t核 

子武器。适樣一來，國際和平才能促進，核子能力 

才座專作和平用途。

—八.這個辦法尤其可以滿足亞洲和非洲的说 

要 ，因爲亞洲和非洲所边切涊要的乃是在大丨：!山中 

的肶常進步和較善生活。自山與和平是乜息相關 

的。

―九 . 各阈人民都必领卒有自決的權利，所有 

现在還木獨立的人民都必钡値速得到自由和獨立。 

老赏說，各脚都應?3*几有杻據聯合脚澉帘宗泞和旭 

則自由遝棵它們本身政治栩濟制皮有它們生活方式 

的椹利。

二〇 • 食•嫌按希又提出了十個友好合作原則：

“ 各阈不狲疑，不恐捆，互相信賴,彼此

茧盘，本寬容態苽，以苒鄰稍神，和平汎逬，並

极撖下列菔則發展友奵合作 . . . ”

现在我不擬列取邶十個原 f llj，因篇迈都是已絆敕在 

聯合踊澈萆扳面的。

二一 •値得特別注恋的一點便是拎娥倌守聯合 

脚澈筇的宗旨和原則。食娥特別強膦Q 決顶則成非 

若干殖民國家所願見，怛是敌娥的空粲翮然是极溫 

和的。

二二 . 在國際事務 .L面，有關民族自決烺則的 

I丨【J ® 仍然會佔蜇要地位，聯合國不能没不關心。我 

對於秘咨1设在常年報告密弁言中所說的下而幾句話 

完全同意：

“今天的亞洲人民想和歷史上所謂西方國

家述立一秘新的蒯係，明天的非洲人民也是如

此。 •個世界組檝乃是最能陶鈷迈種世界事態

新生關係的地方 ” [A /2 9 1 1 ,第 i x 頁]。

泰國代表则一向贊成以友好的精祌在大會邀討論记 

些問題。祕書長爲了美國飛行員釋放問題管經盡力 

奔走，原巳値得我們大家感謝，現在他又提出了一 

個有價値的建議，我們自應詳加考廉。他說：
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“會議外交可由聯合國内進行的比較冷靜

外交妥爲補充。這鉍冷靜外交不論係由會員國

政府代表直接辦理也好，抑或係由祕書長與會

員國政府洽辦也好，槪無不可”[同前，第ix頁]。 

這一方面的可能，自然應當設法發揮。

二三.萬隆會議還通過了兩個有關聯合國的決 

議案，現在我想提及一下。

二四.第一個決議案是與申請國加入聯合國問 

題有鯆的。那個會議塵於好幾個國家還沒有獲准加 

入聯合國，認爲爲了有效維持世界和平起見，聯合 

國的會籍應當普及，特請安全理事會贊助所有那些 

具備憲章規定入會條件的國家加入聯合國。依照那 

個會議的意見，與會的高棉、錤蘭、日本、約但、寮 

國、尼泊爾以及統一的越南等國，是具備這種入會 

條件的。

二五 . 泰國代表W1堅決贊助那些國家入會，也 

塾決贊助下列申請人會的歐洲國家入會••奥地利、芬 

蘭、愛爾蘭、義大利、葡萄牙和西班牙。我國代表團希 

望大家能夠找到一種方式—— 尤其能在日内瓦四國 

外長會議以後找到一一克服當前有關這個問題的困

難 0
二六.無論如何，我國代表阐認爲對入會問題 

行使否決權一事是應該在憲章檢討會議裏討諭的。 

這種討論並不一定說非把憲章那一點修改不可，其 

用意乃在共同商酌找出一個1克服當前困難的最好辦 

法。

二七.我要提及的另外一個萬隆會議決議案是 

與亞非區域國家參加安全理事會問題有關的。那個 

會議認爲現有參加情形,就公平地理分配原則說,是 

不妥當的。會議覺得關於非常任理事國分配一事，亞 

非國家在一九四六年倫敦協議下是不得當選的，現 

在却應設法使那些國家能夠參與安全理事會工作， 

以便它們對於維持國際和平和安全更能有切實貢 

獻。

二八. 從維持國際和平和安全的觀點言，東南 

亜乃是現在大家認篇最關重要的一個區域，因此也 

就應該參加安全理事會的工作。我國代表團希望這 

— 點能在最近期內做到。

二九. 但是關於安全理事會以及—— 依照我國 

代表圑看來—— 經濟曁瓧會理事會裏面亞非國家參 

加比例是否適當的一般問題，似乎非由憲章檢討會 

議討論不可。

三〇 .所以泰國代表圑贊成召開憲章檢討會 

議, 其日期應由大家妥爲決定。檢討會議的目的不

在修改憲章，而在確定到底有沒有修改的必要。聯 

合國已經成立十年，現在召開這個會議是憲章第一 

百零九條所規定的。需要討論的問題 , 對全世界說， 

對世界輿論說，都極其重要，都很有關係，因此確 

有召開特刿會議的必要。我相信那個討論會以合作 

和善意的精神進行，卽使討論結果決定不修改憲章， 

我也希望那個會議能在世界輿論•支持之下•，成立若 

干可以克服當前障礙和困難的圓滿協議和誠解。

三一 • 我對於國際關係方面的合作善意精砷是 

確信不移的。我對於日內瓦會議的和洽精神也極其 

重視。我相信本屆大食食把那個精砷加強起氺。聯合 

國誠懇希望曰内瓦四國外長食璣能夠锄力同心，找 

到一個方法，進一步消除猜疑和恐愐，培養互信和 

善意，從而導致歐細的和平和安全，完成裁取工作 

並實現全世界和平一一也就是着合画的和平，全體 

人類都享有自由和經濟秕食驩利的和平。

三二 . Mr_ ENCISO  V ELLO SO (巴拉圭）首先 

我荽對於大食選舉M r. M a z a担任主席的自骚熱忱 

和—致投票情形，表示我們巴拉圭的慶贺，並且要 

對於他的當選 , 表示我個人的欣撖。M r. M aza能力 

很高，信仰憲章原則又很深，一定能夠勝任愉快。再 

者 ，尤其是從拉丁美洲人民立場來說，M r. M aza不 

但我們兄弟之邦智利的代表，不但是一個傅統上 

愛好和平國家和_個在國際上主持正義國家的代 

表，而且是一一道是盤個自由世界之幸—— 美洲文 

化的代表。美洲文化立於美洲解放的政治、法_ 和道 

德原則之上。那些原則又是和聯合國所由誕生的基 

本理想相契合的。這些理想就是各國人民的政湞郷 

立和自決；大小各國在法律前的平等；國家主權的 

尊重和不干涉；人格本身的尊嚴以及基本人權的锌 

重。現在我希望大會第十届會能在M r. M a z a主持 

之下採取一個決定性的前進步驟，在國際亊務上實 

現憲章所椹橥的法律和道德理想。

三三 . 聯合國主要乃是一個道德的實體，想在 

道德價値的基礎之上，建立一個政治和法律的機構， 

以便各國能在一個自由的世界連—— 在一個免於恐 

懼，免於匱乏的世界裏，在〜個由各國家和各政府自 

由統治、以人類爲目的、爲人類謀利益的自由世界莲 

—— 本互信和合作的精祌，平安共處。關於這一點， 

我想是不厭反覆申述的。

三四.聯合國的基本宗旨原在國際和平和安 

全 ，但這不是說任何形式的和平都可以，也不指以 

奴役、順服或恐怖屈從換來的和平，因爲那並不是
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和平。聯合國所致力的乃是基於正義合乎法律的和 

平 ，以全體自由人民互信和合作爲根據的精神和政 

治和平。

三去 . 所謂聯合國主要乃是一個道德的實體， 

並不是說聯合國祇是一個盡善遊美的理想。爲了實 

現聯合國的宗旨起見，聯合國是在法律和政治基礎 

上組檝起來的。一九四五年世界各地民族、人民、國 

家和政府還在從事一個圾大的设可怕的戦爭，所以 

聯合國创建入當時不得不注意可怖的现货以及耶些 

民族、人民、國家和政府的熱烈心惝。

三六 . 一九三儿年至~ 儿四五年的慘®:锇牲引 

起了一袖稍祌激锄。记秘粮祌激勸乃通聯合國及兆 

憲章的起源。當時自山阈家垠起指疝近德原則的旗 

幟 ，鼓勵各該國人民與帝國主装的和倥略性質的極 

權制度和獨從制皮作殊死戦，因爲那秘制苽輕蔑文 

叨的进德馏値，极何武力，醉心趼權,以個人爲國家 

征服慾留的& 目工具。

三七 . 從事實的可悲可怖趨勢言，我們的澉艰 

— 和平、自由、人類和阈家箅脚的福费一 同時也 

躭應孩进成\r勝利者的法典，強榴政治的工几， m 
固勝利的a ; \\。但聯合阈均成立以來就毅然決然踨 

法綢和權力政治的脔際®要與人民和文明的近德要 

求。我們扣《人類娃至毪的，我們越爲聯合I® 所以 

求纹盔：it維侍並鞏间有正袭與繁榮的址界和平之能 

事，引起棰植過去的失绍和铿時的灰心，並非澉:??: 
和本組袖!的内在因忐他然，而是強權與公理浞而爲 

—的慘滿結果。當時记樋情形股思無可避免，現在 

却無辑那麽辦了。

三八 • 爲求符合弁言所昭示的法秘原則和逍徳 

愤姐起兄，爲求符合目的宗旨和原則起見，诳窣准 

許大國唭有否決描；似是當時並未料到有人會利用 

记個榧利來迪反那些目的宗旨和原則。全世界曾經 

锇牲若干丙闽的生命和無敝的物質和文化願望，把 

受權愁奴役斿的人類拯救出來，因此其他國家很信 

任那些M 负大部汾作戦任務的滕利阈 , 以鸩道個重 

大的否決:特椹紙有在維說國際正義和維謎國際合法 

秩序時才會行庇。當時我們记個稃蜇法鉢和具有遒 

德成的文明世界還在與極權侵略帝國主義的野掛殘 

餘勢力搏鬥，當然沒有想到有人會要非法利用否決 

權來阻撓廒章的崇高宗旨，也當然不會寬恕那種行 

爲。

三九 .不幸過去有人非法行使道個否決榴，以 

不公平和邪惡爲合法，替侵略和征服作辯譲。旣有 

這種濫用否決榴侵犯憲章基本宗旨和原則的行爲

—— 這是自由世界良心所深惡痛絕的野蠻行爲遺跡 

一一便非修改憲章不可，不是要修改那些維挣和平 

尊重法律和道德義務的宗旨和原則，而是要修改那 

些似乎支持非法濫用專斷榴力的條文。根據這個珲 

由，巴拉圭代表 IS1主張修改憲章。在世界偉大文明 

和宗教的法_ 、道德系統和哲學體系下，以任意非 

法無理和反道德的方式，行陡這種否決榴，攻聢當 

年大家想用否決權來保障的原則，是絕對不許可的。 

無端行使否決榴不但是非法的行爲，而且是極榴破 

壊主義的餘跡，強榴對抗公理的表現。我們認爲現 

在已經到了認眞考廉修改澉章的時候，卽使要保留 

否決榴的話，也應該使否決榴的行使能夠符合澈章 

的原則和宗旨。

四〇 • 同時，一個極小的少數，任意行使否決 

榧 ，來對抗~個絕大的多數，並 IL不 厢 個 多 數 的  

意兑和精祌力址，是述反那個少數服從多盤的民主 

原則的。將來修改澉窃的時候，如果仍然保留否決 

權 ，那麼行使否決權就非极據法律不可，就非合乎 

正箱不可。否則，卽使否決權在贲際上是有效的，而 

狂文明1H•界石來，濫用否决權仍然還是一械不道德 

不正當的行爲，徙然足以削弱聯合國的逍德和法律 

榧力服了。S 有一點，那些不厢窳京原則濫用否決 

'權的國家久而久之總食慢俊不受別人钤茁。現在若 

干 ->>:有否決權的大m 也在通迠隨便濫用否決榧，並 

.LL If成合理修改滥帘，大家聦到记植批評以後，實 

在成烧典密，而且相信我們记個組檝可以臻於遨善 

遵奕的垅界。

四一 . 我刚才說過，澉荩乃是勝利者在上次世 

界悲劇中的作品。但是戦爭最後必須依法了結。憲 

帘第一百潘七條本是當做遇渡辦法批准的一條，現 

在那一條仍然准許對於第二次世界大戦中爲澉車簽 

字國敵國的任何國家採取行泐，採取任何行動，那 

就是說不頋任何規則或標準的行泐。不過适植戦勝 

者與戦敗潘的剷分，记極對勝利渚給與正義和合作 

而對敵國則採取任意行磡的現象，不能永逮趟櫥下 

去。追根究底，到底那些是敵國呢？紙是那些贫在 

一乂L三九年發動侵略的國家，迎是那些繼櫥進行那 

個锋略的國家呢？敵國名單是不是也包括那些酋經 

遭人侵略，現在領土仍被佔領和呑倂，而其人民仍 

受外國專橫統治的國家呢？正因這個緣故，所以巴 

拉圭代表阐贊成在適當時間内從容修改憲章,確 雜  

憲章所揭示的基本原則目的和宗旨。

四二 . 年復一年，若干自由獨立的國家，雖然 

它們對於文明、法律、哲學和科學的貢漱値得大家尊
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重，它們加入聯合國的條件得到舉世公認，仍未獲 

准加入聯合國。爲汁麼呢？ S氏有一個原因，無非因 

爲否決權無端被人任意亂用而巳。巴拉圭代表團認 

爲，時至今日，聯合國所屬機構之一的安全理事會 

應該遵照憲章的基本法律、政治和逍德原則，重新 

檢討這個問題，並且准許那些具有會員資格的愛好 

和平國家入會。

四三.有人曾經提到日內瓦精神。如果那個精 

神確有汁麼意義的話一- 我們希望如此—— 那麼就 

當補救戰爭所遺留下來的不公道狀態，就當在一個 

較好的世界裏互信合作。

四四.除大家已經明白承認爲具有入會資格的 

菊萄牙、義大利和其他愛好和平的自由國家外，巴 

拉圭代表丨W力主准許西班牙加入聯合國。西班牙乃 

是美湘十八個自由獨立共和國和世界其他各地人民 

民族文化宗教和語言的祖國和策源地。

四五. 美湘國際組織現正站在區域機構地位， 

依據憲章規定，有效實施憲章的基本原則。在那個 

組織的體制内，美湘二十一個自由獨立國家已經實 

現了基於正義和互尊的和平。若干原則，例如不干 

涉刿國内政和尊重人民自決權利等等，早巳深入美 

洲人心，並且經常見諸實行。凡此都是美洲和平的 

基礎，互信和合作的基礎。有了這種基於正義和尊 

重主權人民自由和尊嚴的和平，所以美洲各國——  
其中大多數都是經濟發展落後的國家—— 能夠集中 

~ 切力量，改進它們的文化、道德和物質水準。

四六.巴拉圭代表團希望所謂日内瓦精神能夠 

激勵各大國在本屆大會時終止這個偶或演爲流血慘 

劇的冷戰，並且按步就班，不理熱誠的微笑，也不 

顧憤怒威脅的姿態，逐漸切實消除各國所處那種延 

續戰爭空氣的不公道狀態，以及引起國際猜疑的威 

脅和恐懼。

四七. 巴拉圭代表M並不把大家恐懼自殺原子 

戰爭一事當做和平因素，邦信心和希望所寄，却在 

自由人民及其眞正領袖尊重各國自決權利的決心和 

意願。從理論上和實際上說，尊重各國自決權利就 

要廢止和譴責外國干涉。過去若干曾以自由和獨立 

自豪的人民，現正處於這種外國干涉的壓迫之下。

四八. 就民主世界和蘇維埃世界闕係言，外國 

或受外國強權政治指揮的國際組織，也不得在自由 

和民主國家内利用滲透和顚覆活動來實行侵略。上 

帝但願日内瓦精神能夠感化極權國家的領釉，使他 

們心裏明白並且覺得怔服和暴力並不是適宜於人類

和國家的唯一價値，並使他們放棄怔服世界的計劃 

和暗中摧毀自由國家的顚覆陰謀。這樣一來，就很 

容易從侵略者和受害者物質共存的圈子裏過渡到人 

民能夠互相尊重一同過着尊嚴光榮和合作生活的世 

界了。

四九. 最後，我對着上帝，我對着無數百萬在 

第二次世界大戰和朝鮮戰爭中爲維護各國善良人民 

從事和平'無憂生活決定自己命運並尋求自己物質和 

精神幸福的權利而犠牲生命、家園、财富和健康的男 

男女女，重中我熱烈的意類，希望本屆大會能夠党 

致一種基於正義和道德價値的和平和安全。巴拉圭 

願意勉盡棉薄，貢獻微弱的能力，堅強的決心及其 

對於憲章原則的不渝忠誠。

五〇 . M r. NASZKOW SK I ( 波蘭）：在未開始 

發表聲明以前，我要向美國代表圃表示我們對於美 

國總統艾森豪威爾先生抱恙消息的深切關懷，並且 

竭誠栝望他能早日康復。

五一 •今年乃是聯合國生命第二個十年的開 

端。自從第二次世界大戰結束以後，十年已經過去 

了，在那一個期間裏，各國人民曾經不斷努力維誰 

和平，反對新戰爭，預防那個戦爭將加於人類的新 

苦難，更其來得可怕的苦難。

五二.聯合國第二個十年的開端恰與一個國際 

局勢新時期的開端同時屆臨。若干時日以來，緊張 

局勢已見緩和，現在這種緩和局而更加明顯了，而 

從許多方而來着，這種利用和平談剌解決國際問題 

的共同趨向已佔優勢。這確是一個符合聯备國澉萆 

基本原則的創造性和建設性傾向。

五三聯合國對於這些變化的貢獻往往是不相 

同的.我們這個組織最初十年的生命中不幸有過許 

多失敗和困難。有時那些困難非常嚴重，以致若干 

政治家準備把憲章當作廢物，二筆勾消，並且預料 

本組織很快就要壽終正寢。但是我所代表的國家却 

從沒有贊同這個觀點。反之, 波蘭和•他幾個國家 

却一向主張全體會員國應該共作一番建設性的努力 

來維持聯合國的威信，使它能夠負担憲章所指定的 

.任務。

五四.聯合國雖然遭遇了我剛才所說的種種困 

難，但仍能夠生存。從此可以證坝，聯合國所據以 

建立的原則是公正的，那些原則是和當時國際關係 

狀態的基本需要相符合的，也是和維持和發展國際 

合作的必要相配合的。
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五五.波蘭人民共和國自從最初成立以來就以 

聯合國所根據的原則爲外交政策的基礎，站在國際 

方而的種種努力一向都是以加強本組織爲目標的。

五六.這個緊張局面逐漸緩和的新形勢並不是 

忽然或偶然發生的，乃是各種反對戰爭和志切維持 

和平的勢力之長期共同密鬥的結果。砒食主義國家 

對於這種變化的重大貢撕是誰也不能否跽的。

五七 . 在我以先發言的幾位代表曾經說過，日 

内瓦四國政府首長會議開啓了一個緩和緊張和密切 

合作的重要新局而，而且那個岢面的範圍也很大。當 

前國際合作的若干大方針就是從日内瓦起源的。日 

內瓦會議承聦國際關係必須具有互相諒解的精神， 

不能強迆其他國家服從某幾個國家的決定。日內瓦 

會議又承認各國的任務，尤邦是大國的任務，在防 

止另一戦爭及31:大規模的屠殺，因爲將來如有另一 

戰爭，則其屠殺規模之大，決不是以前戦爭所能比 

擬的。

五八.全世界無戡再洱的人民曾經等待並且要 

求道樣~ 個會谶。因此，他們以欣慰的心情猷迎日 

內瓦會娥。不過日内瓦會娥的結果紙是一個開端而 

已，因爲國際緊張時而雖然漸趨緩和，但那並不是 

說和平已吿货現了。世界各地問題依然懸而未決。所 

謂 “ 日內亙稍神”，可以财助我們根據各方利益和世 

界和平要求來解決逍些問題。

五 九 . 各國政治和社會制度不同。我們必須設 

法實行各國和平共存的主張。在我們焉來，共存並 

不只是消極接受制度不同各國共同生存的事實而 

已。要在政治經濟文化方面以及其他許多方面货行 

建設性的合作，才能實現持久和平。

六O . 現在迈個制度不同各國共存的主張業已 

逐漸得勢。但在若干時日以前，某些方面對於“共 

存 ” 一詞本身就懷卷疑捆。現在道個名詞都是國際 

關係方而的老生常談了。日内瓦原子能和平用途會 

m 充滿了和平共存的思想。各國饑眞聯合會原是一 

個代表•各式各樣思想和政治趨勢的組織，它贫全體 

—致通過一個決議案，宣布和平共存主張的必要和 

正確，道件事愦是很値得注意的。聯合國同志會世 

界聯合會同盟上次玆谷會餓也曾通過了一個具有同 

樣精神的決議案。

六一.但是大家必須承認現在仍有種種力量不 

大歡迎遙至仇視共存的主張。這些乃是受制於盲目 

和狹隘自私心现的破壊和後退力量。一切懐有善意 

的人民，一切以各國和平發展爲念的人民，都必須 

起來抵抗削弱並孤立這些力暈。

六二 . 我們當然知道，須有相當的時間和許多 

建設性的努力，才能實行共存，才能掃除冷戦的遺 

跡。如能造成一種互信的空氣，自可轼助採行若干 

獬決爭端的確切辦法。所以造成這種空氣和獬決國 

際爭端兩件事，是息息相關的。

六三 . 因此，經常提及所謂東歐國家的問題，絕 

對不食造成緩和和互信的空氣。不幸得很，現赏主 

義感並未能制止美國代表在這澳發出某種言输[第 

五一八次會諸o ，某種毫無事货根據而又無補於互相 

誰解的言論。就東歐备國說，從前國際政治上某些 

力最只把它們當做政治棋盤上小卒子的時代已經過 

去，已吿結束了„ 現在波躕以及其他人民民主國家 

孽有完全的主權，也就是經濟和政治的主權。因此， 

大家再也不能假借任何口赏來干涉它們的内政。

六四 . 澳大利亞代表贫經詳臉共存的問題[第 

五二〇次會饑]。但是他的話是和他的批評和憐惘東 

歐國家所謂孤立狀態的說法不相符合的。我睛澳大 

利亞代表數一數波闌翻薛西方古典作家，現代作家 

和政输家著作的數目以及波蘭银紙專櫚轉載西方政 

治家聲明和西方新聞砒報導的數目，然後再傘這個 

結來和澳大利亞報紙和出版業赙載和翻譯正確波藺 

生活消息的篇幅相比較。屆時澳大利亞代表也許會 

改豳他對於那一點的意見。

六五 . 要想造成一種互信的空氣，那麽所有各 

國人民都非有~ 棰安全感不可，它們和平勞動的結 

果便非有保隙不可。復現代國際關係的歷史漭，我 

們知逍集體安全組織乃是保衞和平的最著名制度， 

迎有一點，集體安全原則也是聯合國激章的基礎。

六六.過去幾十年的經驗已經證明了歐洲集體 

安全制度在世界和平中的根本重要性質。沒有這種 

制度就會在歐洲延櫥那些有利於反國際合作勢力活 

動的條件。那些勢力裏面最主耍的一個就是日耳曼 

眾國主義和復仇的勢力。歷史上，道個勢力酋經嚴 

重影铿了波蘭、法蘭西、比利時和其他歐洲國家的人 

民。

六七.締訂歐洲集體安全條約可以開啓一個建 

立單一民主和平德國、實現德國統~、來解決德國問 

題的途徑。在德國未統一以前，德國兩部分一 德 

意志民主共和和國德意志聯邦共和國—— 可在歐洲 

集體安全制度以内合作。不建立這種制度而批准那 

個准許西德重建軍備的巴黎協定，必然要引起被威 

脅各國的自衞行動。那個行動就是華沙條約，一見 

歐洲集體安全制度成立，華沙條約便卽停止生效。
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六八 . 不但歐洲需要區域集體安全公約，世界 

其他各地也將感到這種需要。中華人民共和國所提 

議的遠東集體安全公約便可幫助解決亞洲的重要問 

題。

六 二十九個亞洲和非洲國家在萬隆會議裏 

所進行的討論，所全體一致逋過的決議案，就是可 

以從事這種合作維持和平和安全的另一個證叨。亞 

洲和非洲的人民在不久以前，潭處於殖民束縛之下， 

做國際關係的客體，不是國際關係的主體，因此那 

個會議在這兩洲人民的生活上確是一件歷史性的大 

事。

七〇 . 萬隆會議表現了亞非人民共同反抗殖民 

主義，反抗原子戰爭威脅，反抗可把亞非兩洲捲入 

另一戰爭漩禍的軍事集團之意志。和平共存的原則 

在萬隆會議裏得到了強有力的確認。那個會議把一 

股新力量注人了爭取自決的亞非人民。

七一 .印度政府曾在許多祺雜的國際問題裏面 

盡過重大的力量，這次採取主動，會同印度尼西亞 

政府及其他各國政府，召開萬隆會饑，對於世界和 

平的貢獻實在很大。

七二.不過區域窠體安全制度絕對不能代替以 

全世界爲範圍的集體安全制度。區域制度似乎只是

個普遍制度所賴以建立的柱石，聯合國應當把這 

個普遍制度實施起來。

七三 . 當前的情勢最於聯合國有利。若干爭端 

已經解決了，奥地利國家條約已經締訂了，蘇聯和 

德意志聯邦共和國的關係a 經正常化了，中華人民 

共和國代表和美國代表a 經在日内亙舉行商談了， 

凡此種種，都是聯合國可在當前國際愦勢連面負起 

比較積極責任的因素。

七四.聯合國今天所面臨的工作是極其重要 

的：它必須鼓勵日内亙會議所發動的國際關係發展 

趨向，幫助造成互信的空氣，並設法實現人類對於 

我們組織的工作所寄予的耠望。

七五.但是只要一個擁有六莴萬人民的大國一 

天不能參加 '聯合國，那麼我們也就一天不能侈談聯 

合國的有效工作。波蘭代表傳丨認爲，如果聯合國想 

要有效工作的話，如果我們想要順利解決我們議程 

上面許多問題的話，那麼便非准許中國取得沱在聯 

合國裏應有的席次不可。

七六 . 本屆大會議程上面的一個重要問題，無 

疑就是那個最與人類有關的裁軍和禁止大規模毀滅 

武器問題，這個問題在聯合國裏已經有過一段悠久

而艱難的歷史了。徂在九屆會時已有若干進步，從 

那個時候起又開過日內瓦龠議，大家得到了更深一 

層的互相說解，而且各方也曾努力尋求一個協議的 

基點，所以情勢更厚進步。

七七 . 關於這一方面，蘇聯在一九五五年五月 

十日和七月n i 日提出的提案 [A /2979] 酋經發 

生重要的作用。那個提案在確定各國屝隊;眼額 

上，茌逐步裁減軍備和禁止原子武器上，在建立有 

效視察制度預防某國突然逍受某方攻轚上，顧及了 

法國和英國提案所載的原則 [D C /71，附件九及十 

三 ] 。波蘭代表圚跽爲，蘇聯记些提案很切實際，而 

且表現了 一植想要得到彼此可以接受的決足的願 

望，再加上站他各國在日内亙所提出裁汛委段食小 

組委員食現在所时输的提案，碰可述立一個逹成各 

國人民所企盼的誠解之有利某礎，似以芥方能夠农 

現植極的桢神和首行一致的意忠鸩雔件， fiil時還以 

迈些討論不忽視那個主栗的有效裁讯辦法m 組爲條 

件。

七八 . 在适樋惝形下，圾近若干政府決足裁減 

茁隊一事，確屬極關 f f i要 ，不怕估針得太商。 中 

波蘭政府巳決足裁減波躕人民共和阈汛隊四萬七千 

人，樹立了一個稂極合作來解決裁汛問組的榜栊。我 

們希留其他阈家也能仿效釭個枕樣，使现在人頮疲 

於负担的眾備，驻至在大家未採取正式決定以前，就 

可以逐漸減少，並使現在用於耶備上面的大金鈕 

可以移作無數百路人類提必生活水準和改迆生活情 

况之用。

七大 . 現在我們也& 能夠7?到原子能和平川途 

的初步。從日内亙取行的阈胳取子能和平用途會摘 

m , 如果全世界科學家共同努力，不把旭子能用在 

破壞上面，而把原子能用在迆步上而，來提疝大衆生 

恬和教育的水準，那® 人類就有光明的前途了。记 

個科學食謎乃是一秫新競爭，一秫商何枯栂比赛的 

開端。迈種競赛是和破壊的朮備较苹完全不同的。

八o . 日内瓦會燄所開创的綵和兄面，應該在 

國際經濟關係上發生好影郸；事赉上，已經發生一 

些這種好影铿了。關於逛一方面，聯合阈可以經山 

經濟筠社會理事會及芄機桃锻辦極有用的工作。我 

們必須加強各區域經濟委員會的活動，並 J3鼓脚各 

區域的合作。所有國際H 易方面的人爲陣礙，一槪 

必須予以掃除。

八一 . 說到經濟問題，當然不可忽略經濟發展 

落後國家的發展。若干國家想要加強它們的經濟，取
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得它們的撖立，波蘭對於那些國家的合理願望，抱着 

同佾和黯解的態度。儘管大會貧在這一方面通過若 

干公允的決娥，其中一個涉及工業國家和經濟發展 

落後國家長期商務協定，是波蘭向第六屆大會提出 

的 [決娥案五二三（六 )]，可是适個問題仍然沒有到 

達實際成就的陪段。技術協助方案，波闌曾經參加， 

那原是一個有用的方案，可惜不能解決一個廣大經 

濟發展方粜的全部卩n ® 。在我們农來，股s 國際經 

濟發展某金的擬熵a 値得鞞助的。徂是單眾踨瓰迈 

個基佥並不足以刺敝骚展落後圃家的經濟發展。艰 

好报據那些闽家的擗要和洧能，迆行平铕互患的經 

濟合作，來逝成适些脓件。

八二.文化合作乃是促成各阑人民脸辦的一個 

蜇要方法，可把冷戦期 in i各秘企阃維恃阏際緊趿w  
面的力最所逍成的一切 “ 帐撂 ” 掃除淨逾。在适一方 

面可做之亊也很多。聯合阈教竹科學文化組濉如取 

想把各闽文化聯繫恝來，使它們互相坩益,並對人 

類全部文化各有娘大贯獻，那麽那個組織的工作範 

* 便食很廣大。

八三 . 脚合脚應賅採取有力的步耽，制止戦爭 

的宜傳和埯化阈胶關係的EE傅，提悒利用現代的新 

聞方法及所造成的機貪，來般播有關务阈的正確 

知嫌，鼓勵大家對於文化的林证，促池各阚人民的 

友椬。各铺M槻不卩彳的恨•界性肶禽、工畲和職業紐 

織的接觸也瓛賅埘迆。现在有人企圚利用那些戦後 

逋離家阈的雌民氺對抗他們的砌砌，我們也必拟制 

.止迈槭企圚。那些難民必织値速予以阅阈的機贫。遊 

坼旅行也一览贫在增進各阈人民關係上大有裨益。

八四 . i3 些都是聯合國可以逛一番嵇極大J t獻 

的方而。把估仰人類和信卯我們文化前途的國家和 

人坨聯擗恝來，無疑是維持和平的一個最有效方法。

八五 . ■ 合阈能夠而a 必初執行所有迓些屬於 

进窣範圃以内的工作。诳堆乃是聯合阈工作的主要 

南針a 茌邂帘下—— 我們剛剛在金山座祝了澈帘的 

十遇年紀念—— 我們可以完成很多工作。經驗巳經 

碰 !!/丨，如讲因爲某些®於聯合阈職權以内的工作並 

沒有完成，就歸咎进锥或其中的记一個成那一個規 

定 ，是奄無意兹的。病根不在澉萆的规定，也不在 

原子前時代和原子時代的不同。埃及代表說得好極 

了 [第五一八次俞娥]，聯合國成功的關鍵並不在修 

改澈萆條文，而在實行滥章條文。其他若干代表，也 

曾皮對修改齑章。幾年前，有人發動的修改澉章述 

勸乃是冷戰的結果。我們雜爲爲增進世界各國人民

利益針，現在應該斥除這個冷戦的荒誕觀念，應該 

造成宜於實行濂章的必要環境。

八六 . 戦爭結束已經十年了，在這期間連，波蘭 

曾經竭力設法逍成一種利於國際合作的琅境。凡是 

知逬我國在上次戦爭中所受頊失和破壊的人們，都 

會明瞭波躕人民誠心賊意赞助各種緩和國際緊張局 

面的努力。我們酋表示歉迎适些努力，現在我們仍 

然繼續赞助迈些努力，因爲我們政府根本只想和各 

國共同建立一樋利於阈際安全的琅墦，以便波蘭人 

民繼棟在平安中抜取和平和創造的3：作 ，繼粮潍築 

新城市、新工廠、新學校、新堪院和新文化中心。

八七 . 我們和許多阈家稀有友好的防守條約。 

我們沒有任何邊界的爭執。我們和我們所有鄰阈的 

閬係都很友好。辺秫現象還是歷史上的笫一次。波 

藺業已本箝友好互猄的釉祌，和徳漉志民主共和阑 

廸立了蒯係，現在波蘭還想和全體徳阈人民妞立奴 

盹瞄係。 0 前胨有兩個徳脚，因此，我們立布我們 

瞰和德意志聯邦共和阈迚立和平正常關係。波蘭一 

貫主張共存。波蘭願與一切阈家保有正常關係。

八八 . 波撕參加了中立阈籾鮮龀察委 r  f r m 印 

度支那阈際盐軚委W食，致力於維持和平和安全的 

工作。波蘭代农常常肱於闲難的情况之下，尤北因 

爲洧朝鮮常肋發耻柳柳敵視和平的行動，阻拽委£ i 

會的工作，所以波陬代衣在那速的處境特別闲難，徂 

是波保丨代衣仍然不辭勞痄，執行任務。我們所以迢 

樣做伐，闪爲我 fl"j a m 和平屉不可分则的。

八九 • 波躕栽得波蘭在印皮支那各監察委员食 

與的主要資任，枉使各 ;/ /履行並 .[L tj：m•所有停戦條 

件。傯符現有秫椾困難，侬忏府部越商若干伢子企 

阅推翻淖戦協足所规定的趂務，似是我們希绍越商 

方面所有有關各阈，尤：i t 是各大鯆，也能促成雙方 

的協商，並保 ;泣選舉在规定期限内取行。

九 〇 .我們和亞洲各阈的政治和經濟猢係日漸 

擗展。圾近大印度阈敝理尼赫咎先生訪間華沙，並 

與波蘭總现聯名發农宣言，就是 is 方面的一件大車。 

茌那個宣首® ，波蘭 in:中了赞成五個共存原則的意 

思，再度农叨了它對於制度不同各國從事國際合作 

的主張是很忠贲的。

九一 . 在聯合國内，我們向來都維謎澉萆的原 

則 ，今後仍將如此。現在我們特以至誠並且本若向 

來完全一贳的態度，宣布我們赞成和平的國際合作。 

赏際上，甚至在冷戰最厲害的階段裏，我們就已經 

不斷表明這一點了。
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九二 . 關於現在這個時期，且讓我說一句，在 

過去—年中，我們曾經歡迎了各國的代表圑、政治 

家、議會議員和經濟學家，包括美國參議院和衆議 

院的議員在内。最近波蘭和英國軍艦曾經交換友誼 

的訪問。波蘭和，法國劇團曾經交換訪問。世界各地 

的音樂家曾經前來波蘭參加C h o p in比褰。八月間， 

有一百一十四個國家的靑年三萬人，參加了華沙舉 

行的第五屆世界學生靑年節。最近各國實業家和新 

聞記者參觀了 P oznan的國際工商展覽。我們和各 

國的商務關係日漸增長，其中若干國家，例如拉丁 

美洲和遠東的國家，距離波蘭幾千英里。凡此種種 

都是波蘭盡力促進和平共存的證明。

九三 . 我們這次前來參加大會第十屆會，深信 

本組織所面臨的問題都可以解決。儘管問題性質祓 

雜，儘管本組織因此遇到許多重大困難，但是我們 

相信，只要有關各方具有誠意，沒有不能解決的國 

際問題。我們負有解決聯合國面前這些問題的責任。 

如果各會員國能夠尊重彼此的觀點，如果它們不干 

涉別國的內政，如果它們承認那個尊重大小各國權 

利和主權平等的基本原則 , 那麼我們就可成功。

九四.蘇聯所提出的繼續緩和國際緊張情勢及 

促進國際合作辦法決議案草案 [A /2$81] 促請各國 

繼績共同努力，鞏固世界和平及安全。波蘭代表圓 

熱烈贊成這個決議草案，並且促請各會員國通過這 

個草案。世界人民要我們爲和平而共同努力。我們 

必須不使他們失望。

九五 . M r. PR ICE-MARS  (海地）：自從爲了憲 

章所載的崇高宗旨而設立聯合國以來，我們毎年 

都曾舉行偉大的會議，但是沒有一次會議的開端能 

像我們這闼第十屆會開始討論的情形一樣，表現出 

這麼光明的景象。我們議程所列項目的數目和牲質， 

我們所遇問題的重要和巖重，我們所須採取的行動 

-— 我們爲了更進一步輦固世界和平和安全所當採 

取的行動—— 凡此種種都使我們的任務得到格外的 

權威和莊巖。

九六 . 還有一點，我們是在一種令人興奮的樂 

觀氣氛裏開始工作的，充滿了成功的希望和氣象。秘 

書長報吿書 [A /2 9 1 1 ]所論述的期間，自一九五四 

年七月起至一九五五年六月止，這個期間的末了表 

現了大家互求該解的苦心，表現了大家設法緩和國 

際緊張局勢的重大努力，也明白表現了世界主要大 

國想要改善彼此關係的可喜現象。

A t . 國際衝突結果如果使用核子武器的話， 

我們這個星球就有遭受毁減的危險。世界幾個大國

政府的首長，鑒於這種毁滅的恐怖，乃不得不直接 

洽商，來設法克服他們彼此之間的歧見。那些能夠 

操縱核子力暈的國家，對於原子戰爭所必然引起的 

可怖屠殺情形，逐漸咸覺到它們所負衰任的重大。道 

個凶惡的景象引起了舉世的恐懢，所以沒有一個人 

肯作壁上觀，沒有一個人不想設法避免适個威脅人 

類本身生存的浩刼。

九八 . 假如我沒有錯誤的話，現在所謂“日内 

瓦精神 ” 正是這種心理過程所引起的，因此，在解 

決國際問題上，突然出現了一種互和讓步的空氣，突 

然發生了一些合作的呼® , 意圃停止軍備競爭，另 

行採取有效而又不如此糜戕的政策，設法把人類從 

病苦、饤困所造成的失望和盥落深淵中拯救出來。

九 九 . 我相信适些乃是大鈐第十屆食阅始工作 

時候的景象。舉世對於s 個新時代的期制 li我們將 

要盡力進行的工作之問果典有什麼關係嗎？難近锻 

世只從我們這® 靜候一個無丨丨u隙無矛珩的阈隙和平 

奇蹐嗎？如果我們以此自命，那麽我們就大大商估 

了我們決_ 的影铿了。

— 〇〇 . 但是我們只要~ 冱我們娥程上而的 l!!J 
題，就可了解我們對於公共輿論到底應常负货到什 

麼程度，其中五分之四的問題，卽佌部分予以解決 

也可大大減除無數渴留和平人民的痛苦，也可讥體 

表現絕大多數人類嚮往缒 f f i幸福的心惝。我們是不 

是有實現這個奇踏的權力呢?在確定有關的事赏時， 

許多偶然的因.素必筘予以考旒， 即還有許多術突 

的趨向，許多祓雜的成分，如說我們可以迅速找到 

容易的解決，那是不可信的。

— O — . 但是我們可以 -令堅忍叨確的態度，秘 

極不撓的意志和深遠的眼光，硏 究 些 問 題 。我們 

不可受黨派、種族、信仰種種因素的影響 , 也不可爲 

由來已久的偏見所左右。我們應常缶訴我們所代表 

的人民，當人類逐漸贺現自己的命述時，我們所要 

作的犠牲也就越大。我們應當表現我們自己確有對 

付世界若干地方所生蜇大事件的能力：北非和朿非、 

中東和遠東，在亞洲島嶼上，在束南亞，此刻正發 

生流血愔事。

— 〇二 . Jean Jaur知說過，如果爲了證明勇敢 

起見，人類竟非永遠自相殘殺不可，那麼人類就該 

受詛咒了。H 道他這旬話是眞的嗎？各國人民及典 

政府都訴諸武力，想要強追敵人接受它們自己解決 

問題的方案。但據經驗和歷史所昭示，用武力來強 

追別人接受的解決方案往往是很危臉很空幻的，因 

此最好還是試行其他比較具有永久效力的辦法。那
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樣一來希望仍舊很大，而我們便是這種希望的象徵。 

屆時各國人民會要朝向我們，朝向聯合國，希望聯 

合國能夠大家同意提出某些最能緩和利害銜突，化 

除猛烈銜突的調盤與和解方法。

一〇三 . 迈實在是我們的任務和工作，這實在 

是我們的主要贲任，因此，我國代表脚趁此討論開 

始之時，代表海地政府和人民，35:中我們竭誠合作 

的誓言，雜以保證正菝和人類则結原則的勝利，因 

爲那些股則乃是聯合國的基礎所在。

— 〇四 . M r. ENTEZAM  (伊朗）： 容我對於 

M r. M a z a常遝本屈大會主席一事炎示我個人和我 

國代农阁的熱烈座奴，他记次當選是全體一致同盘 

的，所以也是空前求有的。

— 0 五 . 在去年取行一般辩踰時，大多擻代农 

對於遠束戦讲炒止都忭衣示歡迎，對於多年以來竹 

次停止流血的讲贲都仕炎示欣慰。就今年說，我們 

所而臨的恃形，更可分人興嵆。全世界都茌迎接一 

個和解和互相旅挪的新紀元，因此每一個件W阈都 

應孩遊北所有的力址，從记秫新空叙來逐漸逹到全 

艚人類心中嚮往的丨丨梂。

— C?六.记檷空瓴怫龊巳經產生了若干値得提 

及的儿體結果。 •中聯仑阈三個 ;/ l i:取耍決谪案到逹 

有效赏施階段一點，尤兆逊聯合阈所應引爲光榮的 

琳。

~ 〇七 . 一九四八年和平大大受到國瞭聚張W 
面的威脅，常時大食皮映全世界所成到的刷切，付 

U-J各大阈迻出緊急呼® ，睹用和平力'法解決彼此啡 

端 [決谜案一九〇（三）] 。迈個邛薊很久都沒有人注 

意。彳!』是經過過太-六個月的準備工作之後，四個大 

國 政 府 拎 娥 巳 經 召 問 ，新的有希望的前途已經 

展执•出來了。艰世都虔诚希留不久四國外長會議能 

在安全和战耶方面擗訂一秫有妞踨性的計剡。

~ 〇八 . 提到日内瓦儈娥，我不能不對於美國 

總統抱恙的沿息，衣示我阈代衣刚的深切跗恼， i l l  
— 點想必大家很容易了解。我們竭誠希绍他能迅速 

康復。

— Q 九 . —九五二年大贫通過了  一個決議案， 

促睛甸地利境内各佔餌國化除彼此當時仍有而且妨 

礙對奥和約簽盯的歧見 [決議案六一三 (七 )]。現在 

各關係國終已铿應那個坪籲，簽訂了一個和約，並 

在和約中規定了佔荫國軍隊撤退的辦法。我國代表 

國對於奥地利的解放和完全獨立，實和奥地利人民 

和政府一樣高興，並且要向各締約國致賀。

~ 〇 • 最後，大會還有一個決議案。那個決 

議案是與那些在執行聯合國軍司令部指定任務時被 

俘 美 國 飛 行 員 释 放 一 事 有 關 的 [決 議 案 九 〇六 

(九 ) ] 。現在我們看到那個決議案在不到十個月内0  
已經實行了，贲在高興之至。大會曾在那個決議土 

裏促請秘畨長協助達成那個目的，現在我們欣悉由 

於雙方的誠意和M r. Ham m arskjold及■其助理人員 

難能可赀的堅忍努力，困難已吿克服，俘腐已獲释 

放。各位代农業已紛紛向祕赉長致贺，現在我再向他 

表示我國代表丨® 的埤意，道自然是一件非常愉快的 

工作。至於印度代表削酋席代表M r. Menon, 在辑 

個問題的解決上，盡力協助，贯獻圾大 , 页不必說了。

 . 正在聯合國应接採取行動之時，並茌

相同的情况之下，又有一個値得提及的空前火箏發 

生了。那便是路陳亞非會娥。會娥 ; 經過，大家都 

很知近，不用我苒來敍述。但是我想指出一點，與會 

各國本矜聯合剧滥帘的宗和原則，對於綏和迪朿 

緊張《勢一事，M 獻很大。那些阈家今後仍耍龃櫥 

共间努力，逹到我們想逹到的至上口m ，也就是說， 

迚立一個基於公近和正蕺的永久和平。

~ 二 . 因此，今天流行的适秫有利國際空氣， 

可以說是聯合阈a 和聯合國外一致努力的結果，但 

是聯合阈外的努力多多少少也是丨丨丨聯合國推励的， 

至少也受了聯合阈的鼓脚。

— — 三 . 有些人懷疑特別何娥，直接或間接外 

交以及區域仰陇的成就，我們却不如此。在我們莉 

來，任何疔在促迆聯合國工作的程序或行®都是好 

的。不過我們同窓祕班畏在他關於本組織工作的常 

年粮佐梆中所說的下面一句話：

“ 除特殊情形外，所有爾於世界組織主管

的問題都常利用聯合國機構處理，不必刿尋蹊

徑 ” [A /2 9 1 1,第 ix  頁]。

 四. 我們必貊利用我們的組織來滿足國際

祉含的® 要。我們必须採用新方法來促致和解努力 

的成功。同時我們必須在我們的會議衷保持冷靜的 

空氣，對於我們當前的問題，設法商討出可爲大家 

接受的解決辦法。

— 五 . 在這樣一個簡短的聲明裏，不能涉及 

本屆大會所要討論的一切問題，但是我要指出我們 

特別重視的幾個問題。

一一六 . 第一，我要簡短論及好幾年來都列入 

我們議程的一個項目，亦卽申請國入會問題。我國
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政府認爲本組織的會籍應該普及，同時仍然認爲申 

請人會案件應該根據憲章第四條所規定的條件按照 

各國情形分別加以審奄。我們希望當前這個緩和的 

國際局勢，會使安全理事會各常任理事國改變它們 

對於這個問題的政策，會使那些想要參加聯合國工 

作的國家人會。我們對於幹旋萎員會的努力願表讚 

揚，過去委員會遇到許多不可克服的困難，現在空 

氣較爲友好，委員會成功的希望很大，因此我們盼 

望委員會能在這種空氣裏加倍努力。

— ~ 七 . 其次，我要簡短論及那個磕雜的禁止 

核子武器和裁減常規軍備問題。

~ 八 . 我國政府仍然覺得，切實建立一種國 

障監督和管制的制度，是裁軍的一個主要先決條件。 

我們對於裁軍委員會小組委員會在倫敦和紐約所獲 

得的進展表示欣慰，並且希望小組委員會的努力能 

夠促成■ -個大家部可接受的妥協方案。現在我不擬 

詳細討論若干提案，等到將來第一委員會討論這個  

重要問題時，其行提供意見。但是我要聲明，我們 

對於法國總理所提出的方案非常重視；那個方案把 

治標的裁減軍備和治本的經濟擴展合—起來，是其 

長處。

九 * 我遼想說幾句話，論及日内瓦舉行的 

國際原子能和平用途會議—— 並非因爲我認爲這兩 

個問題有必要的關聯，而是因爲裁軍問題圓滿解決 

以後，顯然可以大大便利聯合國關於原子能方面的 

■X作，也可以迅速實琛我們心中所懷抱的一個偉大 

崇高志願，也就是利用原子能來爲人類服務的志願。

—二〇、. 最後，我要重新申明，我國政府仍有 

堅定不移的決心，願對現在仍受外國統治各人民的 

願望予以道義的支持，以便它們能夠依據憲章的原 

則得到完全的自由和獨立。

—二 〜 . 我們確信，舊式的殖民統治，係以一 

嵐人民奴役和剝削另一國人民爲其主旨，終將消滅， 

因此，我們希望各統治國能夠審愼考盧非自治人民 

的政治願望，准許他們在寧靜輿和諧中發展他們的 

自由制度，實現他們的獨立。這是避免暴力的唯一 

方法，否則就必然會引起生命的損失，孕育仇恨，滋 

生怨憧。這種解決:方法有利於各關係人民的未來合 

作。過去幾年的經驗，尤其是亞洲的經驗，應可鼓 

勵各大國採取這個途徑，不但爲了各關係人民的利 

益着想，而且也是於世界和平有利的。

一二二  • 說到這裏，最近亞洲和非洲人民在萬 

逢會議所發出的呼籲，表現了這兩洲的 “ 自知意識”

和覺醒，因此，我們應當想一想聯合國所負的貴任， 

如果說我們當前還有許多更迫切的問題而對那些問 

題長此不理，是很危險的。

— 二三 • 最近的北非情形引起了流血和生命損 

失，實使我們關懷不已。我們始終認爲，壓制的措 

施決不能緩和世界那一部伢的緊張局面，徒然足.以 

擴大事態，旣不利於當事的人民，也違反了建立非 

洲安全的本意。

—二四 . 從法國歷史看，法國爲自由而作了很 

大的犠牲，損失了很多的男兒，所以我們希望法圃重 

新努力，本着它自己向全世界散播的崇高原則，和 

北非人民建立新關係。那些原則不外 “ 自由、平等、 

博愛 ” 這幾個字，自從革命以來，就是法國引以自 

傲的格言。

一二五 • 我還想促聃大家注意一個類似的開 

題。那個問題就是印度尼西亞和荷蘭政府關於西愛 

里安領土的爭端。蹦於道個爭端，我們也希铤兩個 

當事國政府恢復談判來謀取和平解決，並 J1希留它 

們能夠得到符合聯合國原則的積極結果。

一二六 • 最後，就國際經濟和肶食合作方面說， 

我們無條件鹫同秘寄長常年银吿窗中所表示的下列 

意見：

國際經濟平衡，必领 ®動自如而當

有彈性，方能達到澈章所規定的三個迚琅經濟

目標：高級生活程度、充分就業和轭濟發展。任

何經濟平衡，如果不向适些目標前迆，都是一

種虛筋的平衡，哳不能長期維持下去 ” [A /2 9 11
第 x i i頁]。

—二七 • 我們欣悉在過去一年中，工策國家已 

在這些方面有所進展。但就發展落後國家來說，技 

術知識欠缺，國家資本缺乏，此外還有北他铺種缺 

點，大大妨礙了它們的迅速與和諧發展，其情形就 

不同了。我還敢說一句，工業國家向葙安定和擗展 

走的速度有增無已，這樣就更挪大了工業國家和發 

展落後國家之間的距離，而 a 還有若干違反,密章所 

定經濟和社會目標的地方。

—二八 • 很久以來，聯合國就已致力這個經濟 

發展問題的兩方面，而 a 有~個技術協助方案已經 

進行好幾年了。現在我們所應該做的就是加速進行 

協助。進展得最遲緩的一件事便是_供經濟發展資 

金。祕書長報吿書曾經提及疔將設立國際銀公司的 

問題。我們希望我們不久就可宣布設立聯合國經濟
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發展特刿基金，讓這兩個機構分途向前邁進， _  
螌個國際戤會加速發展。

一二九 . 照秘書長說，“卽使流入發展落後國家 

的資金相當增加，實際上也不過只佔工業國家毎年 

累積資本的一小部分 ” [A /29 11，第 x i i i頁]。我希望 

各國都能切贲注意秘書長的呼籲，不管他所提出的 

做法如何顯得大膽—— 用他自巳原來的話—— 我國 

代表澍却覺得那是一個很妥善的做法。

— 三〇 * 适個節短的檢时，使我們對於本組織 

的前途，成到我們從來不贫成到的樂觀。佥山紀念會 

議所表現的新活力和新熱忱，就是我們眼前适個逐

漸形成的好轉和融洽闕係時期的開端。所以大會第 

十屆會是在有利的 I f 況下召開的。因此，大會對於議 

程上面的問題，應該設法找到稹極的解決方案。我 

們尤其希望大會能在裁軍方面得到良好結果，那樣 

—來 ，聯合國就可釋去這個沉重的焦廉，專心來實 

現憲章所載的經濟和社會目標，工業國家也可免去 

它們的沉重負担，對於大多數人類竭盡全力以解歷 

代所受窮乏之累的容鬥，多作慷慨有效的貢獻。

一三一 • 伊朗代表阁本着這個精神，抱着這個 

希望，來參加本屆大會的工作。

( 午後十二時三十五分散會。）

第五百二十五次全胜會議

〜九五五年九月二十七日星期二午後三時在紐約舉行 

主席：Mr. Jos6 MAZA(智利）

蹴程項目八 

细過濂程（續前）

總務委员食馆一次报佐寄

(A/2980)(續前 )

— . 生席 : 我們现在審臃總務委 W 倚银街寄 

tA /2 9 8 0 j的第五段，迆而含有一項迚賺，跗褕充硪 

程 [A /2 9 4 2 ]内的馆三個项目“ 阿埘日利亞問題”撖不 

予列人瞞程 ” 。现在跄開始辩腧。

二 . Mr. FAWZI(埃及）：我要在發言開始之初， 

先引抛句話。记是很不平常的方式。我所以採取 i3  
個方式，各位等一阅馱龠知迸原因。

三 . Mr. John Foster Dulles在他所襄 “ 戦爭乎， 

和平乎 ” 一窗内，计對澈窣第十條說過如下的話 :‘
“ 我們常時覺得在世界發展的现階段，唯

— 可你的力证是逬璇力 f i 及世界輿输的力证。

因此我們特別®視滋窣内保陬大會及安全现事

會討論自由的條款。” 1 
M r. D u lle s接下去說：

，，引范登堡參議員的話，我們要聯合國成

爲 ‘世界的村鏃會 ’。”

1 John Foster Dulles, “戦爭乎，和平乎” ，紐約， 

M acm illan公司 , 一九五O 年3第三十八頁。
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四. Professor K elsen在他所著 “ 聯合國法 ” 一 

窗内莴迸：

“如果聯合阈一機關要決足某项事件箅不 

箢在本質上® 於一個國家阈内筲軲的事件，則 

對迢個事件的时3&和賙赍必彡J i視爲不是第二雔 

第七羽所禁止的事。有時候，爲決定一項事件 

箅不箅在本質上思於~個國家國内管轄的事 

件，非锻行賙夜不可。” 2

五.一九四八年三月十七日安全理琪食第二六 

八次僉娥，智利政府提出捷克斯洛伐克問趣r，要求 

时臉。當時英賊代表 Sir Alexander Cadogan贫說：

到現在爲止，並沒有人要聯合阈干 

涉思於捷克國内管轄的事件。安全理亊食當前 

的問題並不是這一點。我們常前的問題是■-聯 

合國酋員國提出的一個指控 ..■ .
這是一個關於逆反澉車的指控 . . . . .  

我以爲安全理事畲•不應當不予® 理。我跽爲安 

全理事食當然非調赍這項指控不可。” 3

六 . 在安全理事會同一次會議中，法躕西代表 

Mr. Parodi 說：

2 Hans Kelsen“聯合國法”，徐敦，Stevens and Sons， 
L t d . , —九五◦ 年，第七七二頁。

3 安全理带會正式紀錄，笫三年，第三十六至第五十

—狨。


